

Spiel(t)räume am Silbersee - Abenteuerland-Langenhagen e.V.

Abenteuerland-Langenhagen e.V. | Postfach 10 12 12 | 30833 Langenhagen

Stadt Langenhagen
Sozialdezernentin Frau Gotzes-Karrasch
Marktplatz 1

D-30853 Langenhagen

Mirko Heuer
1. Vorsitzender
Elbeweg 146
30851 Langenhagen

T 05 11 | 724 20 60
F 05 11 | 724 20 61
M 01 72 | 549 61 59

Mirko.Heuer@Abenteuerland-Langenhagen.de

Langenhagen, den 13.04.2012

Betreff: Zuschussantrag Abenteuerspielplatz am Silbersee

Sehr geehrte Frau Gotzes-Karrasch,

wie Sie sicher verfolgt haben, hat sich der gemeinnützige Verein Abenteuerland-Langenhagen e.V. im Jahr 2010 auf den Weg gemacht, das Abenteuerspielplatzgelände am Silbersee zu reaktivieren und dort in den nächsten Jahren einen betreuten Aktivspielplatz einzurichten.

Auf unserer Homepage www.abenteuerland-langenhagen.de können Sie sich über die bisherigen Aktivitäten zu unserem Projekt informieren. Zusätzlich füge ich diesem Antrag die Tätigkeitsberichte der jährlichen Mitgliederversammlungen bei, aus denen ebenfalls hervor geht, an welchem Stand wir angelangt sind.

Ebenfalls beigelegt habe ich diesem Antrag das pädagogische Basiskonzept, sowie die Satzung unseres Vereins. Aus dem Basiskonzept geht die grundsätzliche Zielrichtung der Einrichtung „Abenteuerspielplatz am Silbersee“ hervor. Die weiteren Schritte wurden in der letzten Mitgliederversammlung, am 13.03.2012, besprochen und beschlossen.

Demnach wollen wir in 2012 mit dem öffentlichen Spielplatzbetrieb beginnen. Hierfür haben wir pädagogische Mitarbeiter gewonnen, die an 2 bis 4 Tagen im Monat mit 2 Personen die pädagogische Betreuung auf dem Gelände übernehmen. Diese sporadische Betreuung soll ein Startsignal sein, ähnlich wie die punktuelle Veranstaltung von einzelnen Festen (zum Beispiel Weltspieltag, Familienfest oder „Abenteuerland ist Indianerland“).

Gleichwohl ist diese Art der Betreuung nur eine Übergangslösung auf unserem Weg zu einer regelmäßigen Betreuung. Der Vereinszweck des Abenteuerland-Langenhagen e.V. besteht laut Satzung in der Förderung von Bildung und Erziehung von Kindern und Jugendlichen und wird insbesondere verwirklicht durch die Errichtung und den Betrieb von Abenteuerspielplätzen als offenes, außerschulisches Bildungsangebot in Langenhagen und den aktiven Einsatz für kindgerechte Spielmöglichkeiten in Langenhagen. Daher wollen wir unser Abenteuerspielplatzangebot mittel- bis langfristig zu einer dauerhaften Aufgabe machen.

Der Verein trägt sich allein aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden. In den letzten 2 Jahren haben wir für die Idee eines Abenteuerspielplatzes Spenden im Gegenwert von mehr als 10.000,- € eingeworben. Über diesen Weg konnten wir bereits vieles realisieren, aber eben keine regelmäßige, pädagogische Betreuung sicherstellen. Denn hierfür benötigen wir pädagogisches Fachpersonal, das wir auf ehrenamtlicher Basis nicht mit dem notwendigen Stundenkontingent finanzieren können.

Wir wenden uns daher an die Stadt Langenhagen, mit der Bitte, den gemeinnützigen Verein Abenteuerland-Langenhagen e.V. ab 2013 mit den notwendigsten finanziellen Mitteln zu unterstützen. In Ergänzung zu unserem grundlegenden Vereinskonzept liegt diesem Antrag zusätzlich das Feinkonzept für den regelmäßigen betreuten Betrieb an drei Tagen in der Woche in den Sommermonaten, sowie das daraus resultierende Finanzkonzept bei.

Spiel(t)räume am Silbersee - Abenteuerland-Langenhagen e.V.

Uns ist bewusst, dass es sich hierbei um eine freiwillige Aufgabe handelt und die finanziellen Mittel, auch der Stadt Langenhagen, begrenzt sind, daher haben wir einen minimalen Ansatz gewählt, der keinen Verwaltungskostenanteil enthält. Der gemeinnützige Verein als Träger wird natürlich weiterhin ehrenamtlich die Geländeentwicklung durch aktive Mitarbeit, sowie das Einwerben von Geld- und Sachspenden unterstützen und so weiterhin einen großen Beitrag für Kinder und Jugendliche in unserer Stadt leisten.

„Gibt man Kindern eine Hütte, dann machen sie daraus Kleinholz gibt man ihnen Kleinholz, dann bauen sie daraus eine Hütte!“ – das ist unser Leitspruch für den zukünftigen Abenteuerspielplatzbetrieb.

Ich gehe davon aus, dass wir Sie mit unseren Unterlagen und Ausführungen überzeugen konnten und ich bitte Sie daher, in unserem Sinne, einen entsprechenden Förderantrag, zusammen mit den notwendigen Unterlagen, in den politischen Raum zu geben. Wir würden uns freuen, wenn verwaltungsseitig eine entsprechende Drucksache mit allen relevanten Unterlagen erstellt wird.

Gern stellen wir unsere Ideen, Ziele und Träume in der nächsten Jugendhilfeausschusssitzung am 03.05.2012 ausführlich vor und haben uns dafür diesen Termin bereits frei gehalten.

Vielen Dank im Voraus für Ihre Unterstützung und mit freundlichen Grüßen



Mirko Heuer
1. Vorsitzender
Abenteuerland Langenhagen e. V.